

- Crisis en Oriente Medio -

CRUZ ROJA INSISTE EN QUE SE MEJORE EL ACCESO AL SUR DE LÍBANO

- *La Cruz Roja insta a las partes en conflicto a que respeten la vida de los civiles y las infraestructuras de carácter civil.*
- *Según la Cruz Roja, la población civil está pagando el precio del conflicto.*

Madrid, 11 de agosto de 2006.

El presidente del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), señor Jakob Kellenberger, terminó, ayer, una visita de cuatro días a Líbano e Israel, afectados por la guerra. Durante su visita, instó a las partes beligerantes a que respeten la vida de los civiles y las infraestructuras de carácter civil, y observen más cabalmente las normas de la guerra refrendadas en el derecho internacional humanitario.

Durante su visita, el señor Kellenberger comprobó directamente la difícil situación de los civiles de la región, cuando viajó por carretera desde Beirut hasta Tiro, en el sur de Líbano, y desde Tiro hasta el norte de Israel. "**La distinción entre civiles y bienes de carácter civil, por un lado, y objetivos militares, por otro, es fundamental**", dijo el señor Kellenberger. "**Una vez más, la población civil está pagando el precio del conflicto. Se está prestando escasa consideración a su protección, a la cual tienen derecho, de conformidad con el derecho internacional humanitario**".

En sus conversaciones con las autoridades israelíes, el señor Kellenberger les instó a que se mejorara el acceso y la seguridad de la ayuda humanitaria y de su personal. En particular, el señor Kellenberger se mostró extremadamente preocupado por el acceso insuficiente que la Cruz Roja Libanesa y el CICR tienen a las zonas más afectadas por los combates. Desde los primeros días del conflicto, el CICR pudo volver a dichas áreas sólo de forma esporádica, y siempre bajo unas condiciones de seguridad inusitadamente difíciles. "**Hace tiempo que se debió mejorar el acceso**", reiteró el señor Kellenberger. "**Incluso las evacuaciones urgentes para salvar vidas, tan desesperadamente necesarias, se retrasaron varios días, en el mejor de los casos. También tropezamos con enormes obstáculos para hacer pasar los convoyes cargados con víveres, agua y medicamentos esenciales para los civiles atrapados**".

El señor Kellenberger subrayó que **"todo lo que no sea acceder de forma plena a estas zonas es insuficiente"**. El CICR está resuelto a encontrar la manera de llegar hasta las víctimas de este conflicto, que han de ser protegidas y asistidas.

Desde el comienzo de las hostilidades, el CICR ha intensificado considerablemente su acción humanitaria. Veinticuatro horas al día y en colaboración con la Cruz Roja Libanesa, el CICR movilizó todos los medios a su alcance para hacer frente a las necesidades urgentes de esta crisis. En el sur de Líbano, sin embargo, donde más necesaria es la ayuda, la Institución ha conseguido realizar tan sólo una fracción de las operaciones de emergencia previstas, a causa de la falta de acceso directamente relacionada con la conducción de las hostilidades. **"Esta es una clara ilustración de las dificultades reales que afrontamos sobre el terreno"**, comentó el señor Kellenberger. **"Incluso la más básica de las labores de la Cruz Roja, consistente en salvar vidas, sufre graves restricciones en el sur de Líbano"**.

"Hoy (ayer jueves), el primer ministro, señor Olmert, me ha comunicado que se compromete personalmente a hacer todo lo posible para facilitar el acceso de nuestros equipos sobre el terreno. Constató que ya se han tomado algunas medidas hoy; tengo la intención de seguir de cerca esta cuestión clave. Es esencial que se mejore el acceso, dada la desesperada situación de índole humanitaria", concluyó el señor Kellenberger.

Para más información:
Departamento de Comunicación de Cruz Roja Española
Tel: 91 335 46 11 / 37 y 610 217 501
www.cruzroja.es
www.historiasdeoro.org